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Protokoll der ER Sitzung vom 3.11.2016 

 
Anwesend: 
Schulleitung: Susanne Kirov (SL) 
 
Elternräte: Stefanie Zehnder, Judith Possin, Katja Brühlmann, Brigitte Juninger, Franziska Ritter, 
Mario Bachmann, Susie Heuberger, Karin Arpagaus, Andrea Perrone, Helga Bumann, Esther 
Ackermann, Kiki Molkenboer, Claudia Kogelmann, Mette Kraushaar, Susanne Wirth, Ulrike Held 
 
Lehrervertreterin: - 
Schulpflege: - 
 
Entschuldigt: Vivian Goerdten, Barbara Odermatt, Daniela Botey, László Futo (SP) 
Unentschuldigt: Karin Guggenbühl 
  
 

Traktanden Wer und 
Was 

Bis 
wann? 

Teil 1 mit SL und SP   

1. Begrüssung   

2. Abnahme Protokoll 

Das Protokoll wurde abgenommen und wird verdankt. 

  

3. Information der Schulleitung   

Temporärer Schulraum Sandgrueb 

Am 25.9.2016 wurde über das Provisorium Sandgrueb abgestimmt. Die 
Schulleitung bedankt sich, dass der Kredit gesprochen wurde. Der Umbau des 
Klassentrakts Steinacker und somit der Aufenthalt der 1.-6. Klassen im 
Provisorium dauert ein Jahr, Beginn August 2017. Die Schulleitung ruft die 
Eltern auf, das Umbauvorhaben zu unterstützen (vorberatende 
Gemeindeversammlung am 5. Dezember). Die sorgfältige Planung des 
Schuljahres 17/18 (Schulweg/ Unterricht/Tagesstrukturen) am temporären 
Standort ist im Gange.  

  

4. Information des Schulpflegers   

Es gibt keine Informationen seitens der Schulpflege.   

5. Anlässe   

Adventskonzert, 22.12.2016 

Im Anschluss an das Konzert bekommen alle Kinder ein Brötli. Der Elternrat 
besorgt die Brötli, welche von der Schule bezahlt werden. Interessierte Eltern 
sind auch herzlich eingeladen, beim Adventskonzert dabei zu sein. 

Karin A. 
besorgt 
die Brötli 

Die SL 
gibt 

Bescheid, 
wieviel 
Brötli 

benötigt 
werden 

 

Erzählabend, 7.2.2017 SL 
informiert 
Koordina-
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Lehrpersonen des Schulhauses machen ein Erzählangebot für Kinder der 1.-6. 
Klasse. Frau Gutmann, Frau Boffa und Frau Wolfer koordinieren den Anlass. 
Die SL informiert die Koordinationsgruppe, dass der ER Hilfe anbietet. 

tions-
gruppe 

6. Diverses   

Elektronische Informationen vom ER, wie z.B. der Newsletter – funktioniert 
diese Lösung? 

Seit die Dokumente vom ER elektronisch verteilt werden (z.B. Anmeldung für 
Elternbildungsvorträge, Räbenschnitzabend, etc.), ist die Rücklaufquote rapide 
gesunken. Auf der nächsten Teamsitzung des Schulhauses wird die SL das 
Thema mit der Lehrerschaft besprechen. 

In der nächsten 1-2-Stei werden die Eltern nochmals informiert, dass der 
Newsletter jetzt das offizielle Organ des ER ist. Möglicherweise ist es besser, 
den Newsletter innerhalb des Mails zu verschicken, und nicht als Attachment 
(PDF). Im Betreff des Mails werden die Anlässe erwähnt, welche im 
Newsletter vorkommen. 

Alle ER, 
Vorstand 
ER beim 

Verfassen 
des 

News-
letters 

Ab dem 
nächsten 

Newsletter 

Teil 2 ohne SL und SP   

7. AG 1-2-Stei 

Der Elternrat und seine Arbeitsgruppen werden in der nächsten Ausgabe 
vorgestellt, inkl. Verweis auf die Homepage.  

Franziska Abgabe-
termin 

25.11.2016 

8. AG Elterncafé 

Der ER hat abgeklärt, ob während dem Besuchsmorgen eine Kinderbetreuung 
im Schulhaus angeboten werden könnte. Daniela hat sich bei mehreren 
offiziellen Stellen informiert: Räumlichkeiten können nicht zur Verfügung 
gestellt werden, ab sechs Kindern bräuchte man für die Betreuung eine 
Ausbildung. Daher ist es für den ER unmöglich, dieses Angebot zu machen. 
Judith informiert, dass es in der Schule Schlieren dieses Angebot während der 
Besuchsmorgen gibt und auch seitens der Eltern gut genutzt wird. 

Für die kommenden Besuchsmorgen: Schoggi ist noch vorhanden. Milch 
bringt Susie von zuhause mit. 

1.12.2016 (Donnerstag) 

 

1.2.2017 (Mittwoch) 

 

Neu: Im Eingang vom Schulhaus werden am Besuchsmorgen aktuelle 
Themen des ER auf einer Flipchart angekündigt. Susanne Wirth fragt die SL, 
wo wir einen Flipchart herbekommen können. Die Vertreter der AGs sind 
selbst verantwortlich dafür, dass die anstehenden Themen dort veröffentlicht 
werden. 

 

 

 

 

 

 

 

Susie und 
Helga 

 

Steffi und 
Helga 

 

Susanne 
W. 

 

 

 

 

 

 

 

1.12.2016 

 

 

1.2.2017 

9. AG Elternbildung 

Am 24.9.2016 waren Mette und Susanne auf der Elternbildungsbörse in 
Zürich. Dort stellen sich Referenten mit Elternbildungsthemen vor.  

Am 14.11.2016 ist der nächste Vortrag von Urs und Heidi Wolf zum Thema 
„Druck im Alltag, Prüfungsstress, und Stressbewältigung“.  

Das nächste Treffen der AG Elternbildung ist am 16.11.2016, dort werden u.a. 
die Themen für die EB-Vorträge 2017 festgelegt. 
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10. AG Velotag 

Vivian erstellt mit Karin Schoch die Checkliste, anschliessend gibt es eine 
„offizielle“ Übergabe an Esther bei einem gemeinsamen Treffen. Seitens des 
Schulhauses Obermatt besteht jetzt Interesse an einer gemeinsamen 
Organisation des Velotags, die Ansprechpartnerin dort ist Beatrice Atilgan.  

Am 17.6.2017 findet der Velotag vom Schulhaus Obermatt statt. Für die 
Planung des Velotags 2017 (Obermatt) muss abgeklärt werden, ob der 
Velotag in der Zeit des Umbaus auf dem Schulhof Steinacker stattfinden kann. 

Esther 
klärt mit 
der SL 

ab, ob der 
Velotag 
2018 am 

Stein-
acker 
statt-
finden 
kann. 

2017 

11. AG Räbeliechtli 

Frau Däppen wurde in einem Brief von Katja und Susanne W. informiert, dass 
der ER Steinacker sich in diesem Jahr vom Umzug zurückzieht. Frau Däppen 
hat zur Kenntnis genommen, dass das Steinacker Schulhaus sich offiziell am 
Umzug nicht beteiligt. Es wird vom Steinacker keine Wägen geben. Als 
Privatpersonen sind alle Eltern und ihre Kinder selbstverständlich eingeladen, 
am Umzug teilzunehmen.  

Momentan haben sich nur 5 Familien für den Schnitzabend angemeldet. Dies 
sind definitiv zu wenige um den Anlass durchzuführen, und aus diesem Grund 
wird der Schnitzabend in diesem Jahr abgesagt.  

Katja 
informiert 
die Eltern, 

die sich 
zum 

Schnitzab
end ange-

meldet 
haben, 
über die 
Absage 

3.11.2016 

12. AG Freizeitangebot 

Ein Gratisprogramm zum Tastaturschreiben ist unter folgendem Link erhältlich 
http://www.tipp10.com/de/download. Dieses Programm war bei Stiftung 
Warentest positiv beurteilt worden. Die AG Freizeitangebot ist weiter dabei, die 
Organisation von Kursangeboten abzuklären 

  

13. Rückblick Herbstfest 2016 

Das vergangene Herbstfest war sehr gelungen. Die Willkommensrede zu 
Beginn und direkt  anschliessende Eröffnung des Buffets war eine gute Idee, 
denn auf diese Weise konnten die langen Schlangen vor dem Buffet 
vermieden werden. Aufgrund des warmen Wetters war zu wenig 
Mineralwasser vorhanden. Dies müsste bei der Bestellung im kommenden 
Jahr ggf. berücksichtigt werden.  

Der ER hat für 2017 folgende Vorschläge an das Organisationskomitee: 

- In der Einladung bitte deutlicher und FETT „Teller, Besteck, Becher“ 
erwähnen. Am vergangenen Herbstfest waren sehr viele Familien 
ohne Besteck und Geschirr. 

- In der Einladung bitte erwähnen, dass (nur) der Kaffee gezahlt werden 
muss, denn einige Familien hatten kein Geld dabei. 

- In der Einladung bitte erwähnen, dass Eltern ihre Platten und Teller 
mit Esswaren für das Buffet anschreiben. 

- Bitte die Einladung zum Herbstfest früher abgeben. 

 

Der ER hält selbst Kreppband und Edding bereit, damit Namen an Teller und 
Platten notfalls noch angeschrieben werden können. Der ER stellt einen 
Notvorrat an Tellern und Bechern zur Verfügung. Sonnenschutz wäre nötig für 
den Tisch Richtung Turnhalle, falls wieder so gutes Wetter ist. 

Frau 
Pfeifer 

Einladung 
Herbstfest 

2017 

14. Rückblick Unterstufensporttag 

Der Anlass ist erfolgreich gewesen.  

  

http://www.tipp10.com/de/download
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Jede AG sollte eine A4 Seite über den Hintergrund und aktuelle Themen der 
AG verfassen, damit z.B. neue ER Mitglieder oder interessierte Eltern sich 
besser informieren können. Das würde den Informationsfluss schneller 
machen, und auch die Übergaben erleichtern, falls ER Mitglieder wechseln. 

Alle AGs Januar 
2017 

Für die nächste Sitzung: können die Mitglieder des ER überlegen 

- Wie soll es weitergehen mit dem Räbenlichtli? 
- Wer findet sich noch für die AG Velotag? 

  

 
Ende der Sitzung: 21.50 Uhr 
 
Verantwortlich für das Protokoll: Ulrike Held 
 
Nächste Sitzung: am Donnerstag 2.2.2017, 19.30 Uhr. 


